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Abstract (en)
1. Process for the homogenization of a pulverulent material contained in a silo by injection of air through aeration units mounted on the silo bottom
which is divided into one median zone and two lateral zones, the volume of air per unit area injected through the median zone being greater than
that injected through lateral zones, characterized in that the median zone is divided over its length into several parts (A1 , B1 , C1 ) and at any
moment compressed air is supplied only to the aeration units provided in a single one (A1 or B1 or C1 ) of the aforesaid parts of the median zone
and into the contiguous sectors (A2 or B2 or C2 respectively) of the lateral zones.

Abstract (fr)
L'invention concerne l'homogénéisation de matières pulvérulentes contenues dans un silo par injection d'air au moyen d'aérateurs placés sur le fond
du silo. Pour réduire le coût du silo et de la centrale d'air comprimé qui l'alimente et diminuer la consommation d'énergie de cette dernière, le fond
du silo est divisé en segments (A, B, C) par des lignes s'étendant d'un bord à l'autre du silo, dans des plans verticaux parallèles, chaque segment
étant lui-même divisé en une zone médiane (A1, B1, C1) et deux zones latérales (A2, B2, C2), et comporte dans les zones médianes des aérateurs
(22) capables de fournir un débit d'air, rapporté à l'unité de surface du fond, nettement supérieur à celui que sont capables de fournir les aérateurs
(24) équipant les zones latérales. A chaque instant, on n'alimente que les aérateurs d'un seul segment, les aérateurs des différents segments étant
alimentés successivement.
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